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会议纪要

2014年 8月 22-23日，在江西省南昌市召开了 2014年度中国职业技术教育

学会医药专业委员会、中国医药教育协会职业技术教育委员会常务理事会暨中

国医药职业教育信息化建设校长论坛。江西省现代职教集团领导刘华等人，中

国职业技术教育学会常务副会长、秘书长刘占山，中国医药教育协会职业技术

教育委员会黄正明会长、吴闿云主任，医药专业委员会主任、上海市医药学校

陆国民校长，江西省医药学校阳欢校长，广东食品药品职业学院严振院长，江

苏省徐州医药高等职业学校高侠副校长等共计 28所院校、7家公司、61名代表

出席了此次会议。本次会议由中国职业技术教育学会医药专业委员会秘书处

（上海市医药学校）主办，江西省医药学校承办。

此次会议议程主要是：1、常务理事单位预备会议；2、刘占山会长解读全

国职业教育会议精神；3、中国职业技术教育学会医药专业委员会常务理事会议；

4、中国医药教育会职业技术教育委员会常务理事会议；5、中职组、高职组分

组讨论；6、中国医药职业教育信息化建设校长论坛。

一、常务理事单位预备会

8月 21日晚，由主任、常务副主任、副主任等 11位校长参加的常务理事

会预备会，部署了 22-23日两天的会议流程，要求会议开幕式要隆重而简短；

重视此次 3个会议的共同召开，突破了原有会议的累赘形式；初步审议医药专

业委员会 2014年工作计划；初步审议中国医药教育协会职业技术教育委员会工

作重点；各个常务理事就职业教育建设的问题进行讨论，基于专业、标准如何



打造现代信息化中职、高职院校，通过信息化手段有益于学生和教师，培养实

际能够解决问题的学生。

二、全国职业教育会议精神的解读

会上，刘占山会长对 6月 23-24日在北京召开的全国职业教育工作会议做

了介绍，重点介绍了习近平总书记对职业教育工作作出的重要指示以及李克强

总理的重要讲话。 

对国务院印发的《关于加快发展现代职业教育的决定》，教育部等六部门

印发了《现代职业教育体系建设规划（2014-2020年）》做了重要解读。 

通过对以上会议、讲话、文件的介绍，刘占山会长从深刻领会中央关于职

业教育功能的新定位、准确把握中央对形势的新判断、全面了解中央对职业教

育工作的新部署、用改革的办法做大做强职业教育四个方面，带领大家深刻了

解目前职业教育的新发展，把握好职业教育发展的重要机遇，大力发展职业教

育。

三、中国职业技术教育学会医药专业委员会常务理事会议

医药专业委员会主任陆国民校长分别从以下 4点作了 2014年学会的工作计

划：1. 规范办会，开好两会；2. 加强组织建设，提高办会水平。调整了组织架

构，加强了学会秘书处的管理和学会会费的缴纳；3. 推动内涵建设，凸显学会

特色。准备国际论坛的有序召开，科研课题的建设和部署，推进网站建设和网

络版《学会工作简报》建设；4. 加强外部交流，实现资源共享。与医药教育协

会联合申报 2014年技能大赛，与医药教育协会联合开展 GMP师资培训。

四、中国医药教育会职业技术教育委员会常务理事会议

中国医药教育协会职业技术教育委员会吴闿云主任重点汇报了下半年的工

作计划：1.办好 2014年中国技能大赛；2.按照中央的会议精神，委员会要做实

事，为医药行业发展提供帮助；3.思考目前医药行业，必须从健康的理念发展，

贴合百姓的愿望，使产业更具竞争力。

五、中职组、高职组分组讨论

中职组由江西省医药学校阳欢校长召集讨论，围绕着学会下一步工作计划

的实施方式、在现代化背景下医药院校的发展和管理、中医药如何国际化、如

何将会议更加丰富化、发展学会会员等几个方面，各院校代表踊跃讨论，提出



建议。高职组由广东食品药品职业学院严振院长召集讨论，就 1.进一步认真学

习全国职教会议精神和职业教育推进的相关政策；2.职业教育体系下，各院校

招生制度改革致使生源的变化，如高考招生、证书招生、5年制高职生等等，

导致教学标准、教材的问题；3.2014年技能大赛必须严谨认真，各院校信息要

沟通顺畅，建议将高职和中职分开比赛；4.关于信息化建设。要更多的进行调

研，及时的信息交流，建立 QQ群类似的交流平台；5.科研课题的研究。目前

发布的指南多为教改课题，建议增加科学应用性方向的课题类型。

六、中国医药职业教育信息化建设校长论坛

参加论坛的发言人，有 6位是中高职院校的校长，4位是信息化建设研究

的公司经理。

信息化的发言主题涵盖到宏观、中观、微观三个层面，从信息化对学校现

代化建设、人才培养、教学改革以及时下流行的幕课、微课等都做了介绍。 

此次信息化论坛既对目前职业院校信息化建设普遍关注的问题，如在打造

数字化校园的过程中，资源库的建设、慕课及微课的建设，在信息化环境中教

学模式的改革等提出了思考，又提供了一些可供借鉴的经验。各发言校长将自

己学校建设信息化的成功经验作了分享，得到了许多学校代表的共鸣。各发言

企业提供了目前最新的院校信息化建设经验分享，为职业院校在今后数字化校

园建设中，提供了想法、灵感和实现的可能性。
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